
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
 

Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental  
15 de outubro de 2009 

 
Local: Secretaria Municipal de Meio Ambiente – sala do CONSEMAC  
 
Presentes: 
 
DANIELLE SIMAS (CEA/SMAC) 
JANETE LIFCHTE (SMU) 
LIANA DA CUNHA  (COMLURB) 
NASSIM BOUKAI.(CONSEMAC) 
MARIA DA GLÓRIA I. (CEA/SMAC) 
JORGINALDO W.(UFRJ) 
ANGÉLICA BUENO. (SME) 
RICARDO F. LEITE (BICUDA ECOLÓGICA) 
 
ASSUNTOS TRATADOS: 
 
- A reunião começou com a apresentação dos projetos planejados para 2009, com  a 

proposta de dar conhecimento aos membros da Câmara. Falou-se da proposta do 
projeto do CEA Marapendi e do novo projeto para o Centro de Educação Ambiental da 
Aparú do Jequiá.  

 
- Falou-se da proposta de um projeto de educação ambiental itinerante, conforme 

modelo do Estado/INEA.  
 
- Falou-se sobre o projeto Escola Amiga da Natureza, que foi aprovado pelo FCA em 

outra Gestão, mas a Sra. Angelica representante da SME sugeriu repensar o projeto 
considerando que foi pensado com uma estrutura, mas não cabe mais na nova 
Gestão.  

 
- Falou-se sobre as demandas de projetos para serem apresentados no Fundo de 

Conservação Ambiental.  Nassim lembrou que o assunto Educação Ambiental é uma 
das prioridades estabelecidas pelo CONSEMAC para aplicação de recursos do FCA 
em 2010, e que para que tal prioridade seja cumprida é necessário que sejam 
apresentados projetos de Educação Ambiental à Comissão Gestora do FCA. Sugeriu 
que a Câmara de EA acompanhe e verifique se tais projetos estão sendo 
apresentados. 

 
- Ricardo Finnotti fez um informe que a Rádio Bicuda Ecológica será homenageada 

com a Medalha Pedro Hernesto na Câmara Municipal do Rio de Janeiro, na quarta-
feira, dia 21 de outubro às 18h e entregou convites aos representantes de cada setor 
que estavam presentes nesta reunião, pedindo que extendessemos o convite a todos 
os outros membros da Câmara. 

 



PRÓXIMA REUNIÃO: 19/11/2009 na SMAC, execepcionalmente às 10h, devido à 
véspera do feriado 20 de novembro. 
 
PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO: 
- Apresentação da ordem de prioridade dos projetos pela coordenadora da Câmara, 

conforme orientações do Gabinete. 
- Apresentação de resumos dos projetos para análise dos componentes do conselho. 
- Apresentação do Projeto de Indicadores Ambientais, para apresentar ao Fundo de 

Conservação Ambiental.  
 
Danielle Simas (SMAC) 
Coordenadora da Câmara 


